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Moreira Sales: preço do leite será tema 
de reunião de produtores neste sábado 

Insatisfeitos com o mé-
todo de cálculo feito pela 
Conseleite, para defi nir os 
preços pagos aos produ-
tores, representantes de 
associações de produtores 
de leite de vários muni-
cípios da região, vão se 
reunir neste sábado em 
Moreira Sales para discutir 
o assunto. O encontro está 
previsto para começar às 9 
horas na Câmara Municipal 
e além de produtores, a 
reunião deverá contar com 
a presença de prefeitos e 
secretários municipais de 
agricultura

Caminhada da Natureza: evento 
será neste domingo em Goioerê

Acontece neste do-
mingo, dia 5, em Goio-
erê, mais uma edição da 
tradicional Caminhada 
da Natureza – Circuito 
Água Branca do Casca-
lho. O evento começa às 8 
horas com café da manhã 
e concentração na capela 
do bairro. Em seguida 
sairá a caminhada com 
um percurso de 10 qui-
lômetros.

Sindtêxtil: eleição 
teve quase 100% 
de participação 

dos trabalhadores
Foi realizada com grande 

sucesso, na última segunda-
-feira, dia 29, a eleição para 
a escolha da nova diretoria 
do Sindtêxtil - Sindicato dos 
Trabalhadores na Indústria 
de Fiação, Tecelagem e do 
Vestuário de Goioerê de 
Região.

Papai Noel chega no próximo dia 13:
expectativa no comércio de Goioerê

A chegada do Papai 
Noel a Goioerê está sendo 
aguardada com muita ex-
pectativa, especialmente 

pelas crianças que sonham 
abraçar, tirar fotos e vive-
rem momentos de alegria 
com o ‘bom velhinho’.

Janiópolis: prefeito mantém contatos em 
órgãos e secretarias do Governo Estadual

O prefeito de Janió-
polis, Ismael Dezanoski, 
esteve esta semana em 
Curitiba, onde manteve 

importan tes  contatos 
em diversos órgãos e 
secretarias do Governo 
Estadual.

Rancho Alegre: 
Audiência 

Pública avalia 
Plano Municipal 

de Educação 
A Prefeitura de Rancho 

Alegre D’Oeste, através da 
Secretaria Municipal de 
Educação, realizou nesta 
semana, uma importante 
Audiência Pública para 
apresentar a avaliação do 
Plano Municipal de Edu-
cação que tem como ob-
jetivo, nortear o processo 
de ensino-aprendizado no 
município.

Natal Encantado: 
luzes especiais 
serão acesas 

segunda-feira, dia 6

Assistência Social 
lança campanha 

de arrecadação do 
Imposto de Renda

A Prefeitura de Goioerê, 
através da Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social, 
lança nesta quinta-feira, a 
campanha em que pessoas 
físicas e jurídicas poderão 
contribuir com o Fundo 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente.

Quarto Centenário: 
orçamento  para 2022 
é de R$ 30 milhões

Foi aprovado em 
segunda votação nesta 
semana na Câmara Mu-
nicipal de Quarto Cen-
tenário, o orçamento do 
município para o ano de 
2022, cujos valores das 
receitas e despesas estão 
estimados em cerca de R$ 
30 milhões.



Novos leitos
O governador Ratinho Junior e o secretário de Estado da 

Saúde, Beto Preto, assinaram o novo contrato entre o Estado 
e o Hospital Costa Cavalcanti, em Foz do Iguaçu, ampliando 
o repasse mensal de R$ 2,8 milhões para R$ 3,4 milhões, 
o que garante a abertura de novos leitos de UTI neonatal e 
pediátrica. O documento tem validade de 60 meses. Ao todo, 
nove novos leitos serão custeados com o recurso, sendo cinco 
de UTI pediátrica e quatro de UTI neonatal. O hospital é 
referência no atendimento de crianças e recém-nascidos em 
Foz do Iguaçu, além de ser considerado o 3º melhor hospital 
do Sul e um dos melhores hospitais do Brasil.

Santa Casa recebe repasse de mais 
de R$ 200 mil do Governo Estadual
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Os vereadores de Goioerê 
aprovaram na última sessão do 
Poder Legislativo, indicação 
do colega e presidente da Casa, 
Herley Kleber Dantas de Oli-
veira – o Paraíba – propondo 
Moção de Congratulações à 
Receita Federal do Brasil em 
Maringá, pela ajuda prestadas 
às entidades locais.

De acordo com o vereador 
‘Paraíba’, a Receita Federal 
de Maringá tem sido uma 
grande parceira das entida-
des de Goioerê, destinando 
equipamentos eletrônicos, de 
informática e vestuários para 
realização de bazares para 
ajudar as entidades da cidade.

Segundo o vereador, já são 
mais de R$ 1 milhão e 800 mil 
liberados para Goioerê. “A 
Receita Federal, através do 
delegado Marcos Wanderley 
de Souza, tem sido uma grande 
parceiras das nossas entidades. 
Nós precisamos expressar nos-
sos agradecimentos, externado 
através dessa homenagem”, 
diz Paraíba.

Além da Prefeitura Mu-
nicipal, a Receita Federal de 
Maringá já benefi ciou a Santa 
Casa Maria Antonieta, APAE, 
Resgate Casa de Recuperação 
para Homens, Associação de 
Moradores do Jardim Curitiba 
- AMOJAC, Aldeias Infantis 
SOS, Associação Goioerense 

Câmara vai homenagear Receita Federal: 
mais de R$ 1,8 milhão para as entidades

de Defi cientes Físicos AGO-
DEF, Centro Recreativo Espor-
tivo Educacional Resgate CRE-
ER, Associação Benefi cente de 
Goioerê - Centro Educacional 
Santa Clara e o Observatório 
Social de Goioerê.

“É uma justa homenagem, 
através da qual queremos 
expressar o reconhecimento 
e a gratidão do município de 
Goioerê à Receita Federal, e 
principalmente das entidades 
que ao longo dos anos foram 
benefi ciadas por esta parce-
ria”, destacou Paraíba.

A proposta foi aprovada na sessão da última segunda-feira

Foi realizada com grande 
sucesso, na última segunda-
-feira, dia 29, a eleição para 

Sindtêxtil: eleição teve quase 100% 
de participação dos trabalhadores

a escolha da nova diretoria 
do Sindtêxtil - Sindicato dos 
Trabalhadores na Indústria de 

Fiação, Tecelagem e do Ves-
tuário de Goioerê de Região.

Com as urnas deixadas 

nas empresas, a eleição con-
tou com a participação de 
99,96% dos trabalhadores, 
demonstração de que os tra-
balhadores estão interessados 
no que acontece no setor. A 
nova diretoria tomará posse 
em março de 2022 e seguirá 
até 2027.

A atual presidente do 
sindicato, Julia Pereira da 
Silva, foi reeleita para mais 
um mandato e vai continuar 
no comando da instituição sin-
dical. “Reafi rmamos o com-
promisso de continuarmos 
desenvolvendo um trabalho 
fi rme e forte em busca dos 
direitos da nossa categoria”, 
destaca ela.

O processo eleitoral foi co-
ordenado pelo presidente da 
Federação dos Trabalhadores 
nas Indústrias de Calçados, 
Couro, Vestuário e Têxtil do 
Estado do Paraná, José Ricar-
do Leite e representantes de 
sindicatos em Goioerê.Júlia Pereira foi reeleita para mais um mandato à frente do sindicato têxtil

O vereador Paraaiba é o autor da proposta

Uma boa notícia para dire-
tores e funcionários da Santa 
Casa de Goioerê. Já está na 
conta da Prefeitura, um recurso 
da ordem de R$ 208 mil, que 
será repassado para a entidade 
na próxima segunda-feira. A 
notícia foi dada pelo prefeito 
Betinho Lima, durante reunião 
com a direção do hospital, na 
manhã desta sexta-feira.

De acordo com o Provedor 
da Santa Casa, José Augusto 
de Souza, este recurso é pro-
veniente da realização de pro-
cedimentos feitos no hospital 
ainda em 2017, mas que estava 
represado no Governo Estadu-
al. “Esse dinheiro estava parado 
e graças ao apoio e intervenção 
do prefeito Betinho Lima a gen-
te conseguiu resgatar”, disse.

O Provedor agradeceu o 
apoio da administração do 
prefeito Betinho Lima em favor 
da Santa Casa e afi rmou que 
se não fosse as intervenções 

feitas pelo chefe do Executivo 
municipal, os recursos não 
seriam liberados. “Mais uma 
vez, nossos agradecimentos ao 
prefeito Betinho, que tem sido 
um grande parceiro da nossa 
Santa Casa”, disse ele.

MAIS RECURSOS: - A 

secretária de Saúde de Goioerê, 
Gabriela Martins, aproveitou 
a reunião para informar que 
nos próximos dias a Santa 
Casa deverá receber R$ 576 
mil, oriundos do Governo 
Federal. Segundo ela, já está 
tudo certo e o dinheiro deve 

entrar na conta da Prefeitura 
ainda no início deste mês de 
dezembro. “Existe ainda um 
outro recurso de mais de R$ 
200 mil, que também vai entrar 
na conta, totalizando mais de 
R$ 1 milhão para a Santa Casa 
ainda este ano”, disse.

O anuncio dos recusos foi feito ontem pelo prefeito Betinho Lima

Sistema Nacional
Pro je to  que institui 

Sistema Nacional de In-
formações da Pr imei ra 
Infância foi aprovado na 
Comissão de Seguridade 
Social e Família. Projeto 
de autoria da deputada 
Leandre prevê o amplo 
acesso aos indicadores 
das pol ít i cas  públ icas 
direcionadas às crianças 
de até seis anos. “A ideia 
é visualizar, a partir dos 
orçamentos públicos, os 
recursos destinados para 
ações de proteção e de-
senvolvimento da criança 
pequena. Ter instrumentos 
que permitam verificar, em 
suma, como e se os com-
promissos políticos assu-
midos em prol da primeira 
infância se traduzem, de 
fato, em iniciativas e em 
valores  orçamentá r ios 
que financiarão a ação 
governamental”, defende 
Leandre.

TRF7
Encontro entre polí-

ticos, representantes da 
sociedade civil e da advo-
cacia paranaense reforçou 
o pedido de apoio do presi-
dente do Superior Tribunal 

de Justiça (STJ) e ministro 
Humberto Martins, para a 
criação de um novo Tri-
bunal Regional Federal 
(TRF) com sede no Paraná. 
O estado está atualmente 
incluído na jurisdição do 
TRF da 4ª Região (TRF4), 
que tem sede em Porto 
Alegre, e há anos luta por 
sediar um novo Tribunal 
da Justiça Federal.

TRF7 II
Pela proposta,  uma 

nova região seria criada, 
a 7ª, englobando os es-
tados de Santa Catarina, 
Paraná – que hoje estão no 
TRF4 – e Mato Grosso do 
Sul – que deixaria o TRF 
da 3ª Região, onde hoje 
está com o estado de São 
Paulo. A medida seria uma 
forma de descentralizar os 
processos e agilizar o aten-
dimento da Justiça Federal 
nos três estados. Segundo 
o senador Álvaro Dias, a 
criação do TRF7 descen-
tralizará os processos, 
agilizará o atendimento 
jurisdicional, ampliará o 
acesso à Justiça e aproxi-
mará o Poder Judiciário 
dos cidadãos desses três 
Estados.

http://www.adipr.com.br
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Está programado para 
segunda-feira, dia 6, o 
acendimento das luzes 
especiais da decoração 
de Natal da Prefeitura de 
Goioerê. As luzes, fixa-
das em diversos pontos 
espalhados pela cidade, 
serão acesas às 19 horas, 
abrindo a programação de 
fim de ano no município.

Além das luzes, o Natal 
Encantado conta com uma 
extensa programação em 
Goioerê, inclusive com 
shows e presença do Papai 
Noel, cuja chegada está 
programada para acon-
tecer na segunda-feira, 
dia 13.

“Terem os dive r sas 
apresentações culturais 
ao longo do mês de de-
zembro, tudo preparado 
para que a cidade possa 
entrar no clima do Natal 
e viver esse momento tão 

Natal Encantado: luzes especiais 
serão acesas segunda-feira, dia 6

Estudo e seminário colocam logística 
reversa em pauta na indústria do Paraná

A indústria paranaense 
busca, constantemente, ca-
minhos para tornar suas ati-
vidades mais sustentáveis. 
Nesse contexto, a correta 
destinação de resíduos ou 
seu reaproveitamento em 
outras etapas da cadeia pro-
dutiva ganham relevância. 
Com o objetivo de traçar um 
plano para implantar essas 
soluções no setor, o Sindica-
to das Indústrias de Papel e 
Celulose do Paraná (Sinpa-
cel), com apoio técnico do 
Observatório Sistema Fiep, 
lançou a “Rota Estratégica 
do Papel: da Logística Re-
versa à Economia Circular”.

O estudo elenca 214 
ações para que o segmento 
avance nessas áreas. Para 
sua elaboração, o Obser-
vatório engajou diferentes 
participantes da cadeia 
produtiva, especialistas e 
agentes públicos. As ações 

estão divididas em seis fren-
tes: articulação; educação e 
treinamento; gestão e merca-
do; infraestrutura e logística; 
pesquisa, desenvolvimento, 
inovação e tecnologia; e 
política pública. Junto com a 
Rota, foi lançado um estudo 
de tendências sobre logística 
reversa e economia circular.

O presidente do Sistema 
Fiep, Carlos Valter Martins 
Pedro, afi rma que o sucesso 
do trabalho depende princi-
palmente do envolvimento 
das indústrias. “Muitas ações 
dependem do governo, mas 
as empresas também preci-
sam fazer a sua parte”, diz. 
O estudo está disponível no 
site sinpacel.org.br.

Seminário – Nesta terça-
-feira (7), a Rota Estratégica 
será apresentada durante o 
4º Seminário Paranaense de 
Logística Reversa. O evento, 

promovido pela Fiep, em 
parceria com a Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento 
Sustentável e do Turismo 
(Sedest), Instituto Água 
e Terra (IAT) e Instituto 
Paranaense de Reciclagem 
(InPAR), vai debater as 
novas diretrizes para a 
gestão de resíduos sólidos 
no Paraná.

Serão dois painéis, um 
abordando a nova legis-
lação, outro apresentando 
experiências de entidades 
gestoras de logística rever-
sa. O seminário acontece 
das 14h às 18 horas, em for-
mato híbrido. As palestras 
podem ser acompanhadas 
presencialmente no Campus 
da Indústria, em Curitiba, 
com vagas limitadas, ou por 
transmissão online. Inscri-
ções podem ser feitas pelo 
link: bit.ly/4-seminario-
-logistica-reversa.

Rota Estratégica apresenta ações para impulsionar logística reversa no setor do papel

especial que é a chegada 
do fim do ano”, cita o 
secretário de Cultura de 
Goioerê, Dhionata Ma-
cena.

O pre fei to  Bet inho 
Lima cita que a progra-
mação tem como proposta 
celebrar o bom momento 
que Goioerê vive, ao mes-
mo que contribui com o 
movimento do comércio 
local. “É o momento de 
comemorarmos a supera-
ção da pandemia e a re-
tomada da nossa cidade”, 
destaca o prefeito.

PROGRAMAÇÃO: - 
Dentro da programação 
de fim de ano em Goio-
erê, serão realizas entre 
os dias 7 e 11, Oficinas 
de Natal na Fábrica do 
Papai Noel, que estará 
acontecendo na praça da 
Igreja Católica Matriz.

Papai Noel chega no próximo dia 13:
expectativa no comércio de Goioerê

A chegada do Papai 
Noel a Goioerê está sendo 
aguardada com muita ex-
pectativa, especialmente 
pelas crianças que sonham 
abraçar, tirar fotos e vive-
rem momentos de alegria 
com o ‘bom velhinho’.

A chegada está prevista 
para acontecer na próxi-
ma segunda-feira, dia 13, 
quando o comércio passa 
a funcionar no período 
noturno. “Uma expectativa 
muito boa e esperança de 
dias melhores”, destaca o 
presidente da ACIG, Ale-
xandre Cândido.

Ele cita que com a pre-
sença do Papai Noel nas 

ruas da cidade, Goioerê 
terá noites mágicas, com 
as pessoas entrando de vez 
no clima de Natal. “Este 
ano, especialmente, temos 
muitos motivos para nos 
alegrar e o Papai Noel vai 
ajudar nessa festa”, disse.

Além da presença do 
Papai Noel, Goioerê terá, 
durante o mês de dezem-
bro, vá rias atividades 
culturais, como as Ofi cinas 
de Natal, que estarão acon-
tecendo na praça da Igreja 
Católica Matriz, entre os 
dias 7 e 11.

A programação segue 
no dia 16, com a realização 
da Expo-Cristã no estilo 

gospel, na praça da Igreja 
Católica Matriz.  Nos dias 
17 e 18, será realizada a 
Mostra Cultural, com dan-
ças, bandas e teatro.

Já no dia 20 acontecerá 
uma supercarreata Nata-
lina, percorrendo todos 
os bairros da cidade com 
mais de 50 artistas, perso-
nagens e carros alegóricos. 
No dia 21, será realizado 
o Dia da Cidadania, com 
brinquedos infl áveis para 
as crianças.

E fi nalizando a progra-
mação, no dia 31, haverá a 
volta do Reveillon, evento 
agendando para acontecer 
em praça pública.A chegada do Papai Noel será marcada por uma grande festa em praça publica

Todos os anos a cidade recebe luzes especiais para os dias de natal

Já no dia 13, a progra-
mação prevê a chegada 
triunfal do Papai Noel, 
com um super espetáculo 
em clima de magia e en-
canto. No dia 16 haverá 
a Expo-Cristã no estilo 
gospel, na praça da Igreja 
Católica Matriz.

Para os dias 17 e 18 de 
dezembro, será realizada 
a Mostra Cultural, com 
danças, bandas e teatro. 
No dia 21 acontecerá 
uma supercarreata Nata-
lina, percorrendo todos 
os bai r ros da  c idade 
com mais de 50 artistas, 
personagens e carros ale-
góricos.

E finalizando a progra-
mação, no dia 31, haverá a 
volta do Reveillon, even-
to agendando para acon-
tecer em praça pública, 
provavelmente próximo 
ao calçadão.
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Para apresentar os estudos 
realizados no CPA (Centro 
de Pesquisa Agrícola) sobre 
o manejo da cultura da soja, 
a Copacol realizou mais um 
Seminário Técnico, e pela 
primeira vez em Toledo, 
onde a cooperativa adquiriu 
recentemente uma unidade de 
recebimento e armazenagem 
de grãos no Distrito de Bom 
Princípio.

O engenheiro agrônomo da 
Copacol e supervisor técnico 
da Unidade de Bom Princí-
pio, John Claier Gonçalves, 
destaca que essa foi uma opor-
tunidade para compartilhar os 
trabalhos técnicos realizados 
pelo CPA e entender como 
é o trabalho da Cooperativa 
quanto as inovações agrícolas.

“Os produtores estavam 
atentos a todo momento e pu-

Copacol: seminário técnico discutiu 
sobre o manejo da cultura da soja

Seminário contou com a presença de um grande número de cooperados

Eventou contou com 
palestras para orientar os 

agricultores 

Campanha para destinação de imposto
 de renda a entidades sociais é lançada 

A Prefeitura de Goioerê, 
através da Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social 
e do CMDCA - Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente 
– lançou nesta quinta-feira, 
dia 02, a campanha ‘Leão 
Amigo’, que permite que 
pessoas físicas e jurídicas, 
doem parte do Imposto 
de Renda (IR) para pro-
jetos sociais que atendem 
crianças e adolescentes do 
município.

Durante o evento, reali-
zando no Centro de Múltiplo 

Uso, a presidente do Conse-
lho Municipal da Criança e 
do Adolescente, Elizabete 
Macedo, destacou a impor-
tância da ação e reforçou 
a importância de arrecadar 
dinheiro para projetos para 
crianças e adolescentes.

“Esta é uma ação que 
precisa ser muito divulga-
da, pois a lei que permite 
as pessoas doarem, ainda 
é pouco utilizada pela po-
pulação e tem muito poten-
cial”, falou ela, acrescen-
tando que a campanha tem 
tudo para ser um sucesso, 

especialmente pelo apoio 
dos contadores da cidade.

Por sua vez, a secretária 
de Assistência Social, Iva-
nilda Plaza, afi rmou que 
além da equipe a secretaria, 
as próprias entidades estão 

empenhadas para que a 
campanha seja realmente 
um sucesso. “O apoio e 
participação de todos para 
arrecadarmos um valor sig-
nifi cativo é muito impor-
tante, por isso precisamos 

estar empenhados nessa 
campanha”, destacou ela.

QUEM PODE DOAR: 
- Pelo projeto, qualquer 
pessoa física ou jurídica, 
poderá destinar parte do 

Imposto de Renda a pagar 
para as entidades. Para pes-
soas físicas, o percentual 
é de até 6% do IR devido 
na declaração e pessoas 
jurídicas 1%.

PROJETOS: - Este 
ano, cinco entidades foram 
contempladas: Apae – com 
o projeto “Cultivando La-
ços”;  Viva a Vila – com 
o Futsal;  Creeer – com o 
projeto Inclusão Social; 
Centro Santa Clara – proje-
to Engenheiro dos Sonhos e 
Aldeia SOS, com o projeto 
“De Olho No Futuro”.

Reunião de lançamento do projeto contou com a participação
de representantes de várias entidades assistenciais de Goioerê

A secretária Ivanilda e a advogada Raphaeli, 
responsaveis pela elaboração do projeto

Elizabete Macedo, 
presidente do CMDCA

deram constatar os resultados 
de validação dos produtos e 
empresas parceiras da coope-
rativa. Agradecemos a partici-
pação de todos e nossa equipe 
técnica está disponível para 
sanar qualquer dúvida que os 
produtores possam ter”, disse.

O evento contou com a 
participação de 140 produto-
res rurais, seguindo todos os 
protocolos de saúde quanto à 
Covid-19. “Só temos que agra-
decer, pois foi um momento 
importante, garantindo muita 

informação para os produtores 
rurais”, cita John Claier.

COOPERDOS: André 
Batista Lucini, da comunida-
de de Gramado, se associou 
logo que cooperativa chegou 
na região. “Sempre ouvimos 
falar muito bem da Copacol. 
Acompanho o programa de 
rádio [Estação Copacol] para 
saber mais sobre o trabalho 
realizado pela equipe técnica, 
pois é muito importante para 
nos auxiliar na produção e ter 
maior produtividade”.

Roberto Scholz também 
participou do Seminário e 
destacou os resultados de 
produção com base nas infor-
mações e inovações agrícolas. 
“Confi o no trabalho da equipe 
técnica da Copacol, pois eles 
têm os dados corretos para 
nos passar e assim podemos 
utilizar no nosso dia a dia. 
Acompanho principalmente 
inovações de produtos e téc-
nicas de aplicações, pois isso 
faz a diferença no resultado 
fi nal da produção”.

Alunos do Colégio 
Cívico-militar  Vila 
Guaíra de Goioerê, 
participaram nesta se-
mana, de uma roda de 
conversa com a partici-
pação da Promotora de 
Justiça, Simone Berci 
Francolin. O encontro 
foi com alunos do 6º 
ano.

A ação faz parte do 
projeto “Restauração 
na Ponta do Lápis” e 
o tema em pauta foi a 
questão do ‘bullying’, 
motivando os parti-
cipantes a refletirem 
sobre suas condutas 
no âmbito escolar e 
suas relações com os 
colegas. 

De acordo com Di-

Roda de conversa discutiu “bullying” 
com alunos do Colégio Cívico-militar 

retor Geral do Colégio 
Cívico-militar, profes-
sor Adenildo Brito, 
a ação do Ministério 
Público, através da 
Promotora  S imone 
e sua assessora Ana 
Laura, garante signi-
ficante contribuição na 
formação dos alunos.

“ A  p r á t i c a  d e 
bullying acarreta trans-
tornos irreparáveis na 
vida das crianças e 
adolescentes, entre 
eles, abandono esco-
lar, baixa estima, in-
segurança, depressão, 
dentre outros. Daí a 
importância dessa roda 
de conversa e desse de-
bate sobre o assunto”, 
disse ele.
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Patrocinado pela Copacol, 
o Proerd - Programa de Resis-
tência às Drogas e à Violência 
– capacitou e certifi cou 105 alu-
nos das escolas, UP, Adventista 
e Mundo Mágico de Goioerê.

O programa é dos mais 
importantes, sendo desenvol-
vido pela Copacol através de 
parceria com a Polícia Militar 
e os municípios de sua área de 
atuação.

O evento de formatura 
aconteceu no Ginasinho de 
Esportes e além dos represen-
tantes da Copacol e da Polícia 
Militar, a cerimônia foi pres-
tigiada por representantes da 
administração pública local, 
professores e diretores das 
escolas, país e familiares dos 
alunos.

Filho de cooperado, o 
proerdiano Murilo Zanutto 
Camargo, de 10 anos, diz que 
o Proerd é um bom programa, 
ensina a fi car longe das dro-
gas. “Vou seguir tudo o que 
eu aprendi no Proerd, pois 
eu fi z um juramento. Se um 
dia alguém me convidar para 
fazer algo errado eu não vou 
aceitar”, conta Murilo, que 
quer ser engenheiro agrônomo 
e cooperado da Copacol.

Patrocinado pela Copacol, Proerd capacita
mais 105 crianças de escolas em Goioerê

Para a Copacol é uma honra 
muito grande poder contribuir 
com o desenvolvimento desses 
cidadãos”, destaca Gislaine.

Nesta quinta-feira, dia 2, 
Cafelândia realizou a soleni-
dade com 251 estudantes, na 
Aercol. Em 2021 são mais de 
500 crianças e adolescentes 
formados no Proerd, com o 
apoio da Copacol.

No total 105 estudantes foram capacitados pelo curso em Goioerê, todos de escolas particulares 

Acontece neste domin-
go, dia 5, em Goioerê, mais 
uma edição da tradicional 
Caminhada da Natureza 
– Circuito Água Branca 
do Cascalho. O evento co-
meça às 8 horas com café 
da manhã e concentração 
na capela do bairro. Em 
seguida sairá a caminhada 
com um percurso de 10 
quilômetros.

O evento é organizado 
pelo IDR em parceria com 
a Prefeitura e tem como 
objetivo promove a intera-
ção entre os meios urbano 
e o rural. “É um evento 
tradicional e que tem pro-
movido uma interação da 
cidade com o campo”, diz 
o coordenador regional do 
IDR, Jairo Quadros.

De acordo com o repre-
sentante do IDR, a exem-
plo de edições passadas, a 
caminhada deste domingo 
será realizada num trajeto 
em meio à natureza, passan-
do por propriedades rurais 

Caminhada da Natureza: evento 
será neste domingo em Goioerê

A caminhada acontece neste domingo: cerca de 500 pessoas são esperadas para o evento 

e destinos que muitas vezes 
fogem do radar daqueles 
que vivem na cidade.

O prefe ito Betinho 
Lima, que estará no evento, 
cita que a caminhada será 
das mais importantes, pois 
além de promover o turis-
mo rural, também promove 
qualidade de vida. “Será um 
momento muito especial, 
com muita natureza, muito 
verde e qualidade de vida”, 
diz ele.

Ainda de acordo com 
o prefeito, as caminhadas 
realizadas em Goioerê são 
tradicionais, com a partici-
pação de centenas de pes-
soas e que nesta edição não 
será diferente. “Estamos 
animados e acreditando 
que teremos a participação 
de um grande número de 
pessoas”, cita ele.

Após a caminhada, que 
deverá ser encerrada por 
volta das 12 horas, será 
servido almoço para os 
participantes.

A aluna Livia Obuti, que 
também é fi lha de cooperado, 
tem o mesmo pensamento de 
Murilo. “No Proerd eu aprendi 
a não usar drogas, eu aprendi 
a ser saudável, fi car longe da 
violência e ajudar as pessoas. 
Tudo o que aprendi vou levar 
para toda a minha”, diz a pe-
quena Lívia.

A coordenadora dos Pro-

jetos Sociais na Copacol, 
Gislaine Pontes Fernandes, diz 
que ver a alegria das crianças 
é um sentimento do dever 
cumprido. “Mais um município 
que conclui suas atividades do 
Proerd com sucesso, mais de 
100 alunos se capacitaram no 
Município de Goioerê neste 
programa maravilhoso de pro-
teção às drogas e à violência. 

AVISO DE LICITAÇÃO 
LEILÃO Nº 001/2021 

Objeto: ALIENAÇÃO DE BENS MÓVEIS (MO-
TOCICLETA, VEÍCULOS LEVES, UTILITÁRIOS, 
MICROONIBUS, MÁQUINAS, TRATORES E SU-
CATAS APROVEITAVEIS), pertencentes ao municí-
pio considerados obsoletos e inservíveis ao serviço 
público municipal.

HORÁRIO E DATA: às 09:30 horas do dia 21 de 
dezembro de 2021.

LOCAL: Pátio Municipal, localizado na Rua 
São Mateus do Sul esquina com a 19 de Dezembro, 
Goioerê-PR.

A cópia do Edital, anexos e informações deverão 
ser retirados no site www.goioere.pr.gov.br, solicitados 
por e-mail ou na Secretaria de Compras na Prefeitura 
Municipal de Goioerê, localizado na Avenida Ama-
zonas, 280, Jardim Lindóia, Goioerê-PR, tel. (44) 
35218919, de 2ª às 6ª feira, das 8:00 às 12:00 hs e 
das 14:00 às 18:00 hs. 

Informações e Edital: e-mail licitacoes@goioere.
pr.gov.br, fone (44) 35218918.

Goioerê, 01 de dezembro de 2021
ROBERTO DOS REIS DE LIMA

Prefeito Municipal

Um grande espetáculo de 
ballet está programado para 
ser realizado em Goioerê no 
próximo dia 8. O evento é 
organizado pelo Ballet Mai-
ra Matozo e terá como tema 
Dom Quixote, uma das mais 
belas obras contadas através 
da dança e considerada a 
comédia romântica do ballet.

Programado para ser 
iniciado às 19:30 horas, o 
espetáculo terá um momen-
to muito especial, que será 
a formatura da bailarina 
Geovanna Matozo, um dos 
talentos revelados pelo ballet 
goioerense.

Sobre Dom Quixote, que 
é baseado no romance de Mi-
guel de Cervantes, a diretora 
Maira Matozo conta que o 
mesmo é uma história como-

Balllet Maira Matozo apresentará
espetáculo anual no próximo dia 8

vente, da busca do amor de um 
homem errático e infl exível.

Seu personagem é um 
senhor mais velho, amante 
dos livros e do próprio amor, 
que se torna tão cativado pelas 
histórias dos cavaleiros e sua 
bravura, que sonha com sua 
própria aventura.

“E o Ballet Maira Matozo 
com seus alunas e alunos, vai 
apresentar uma remontagem 
desse lindo ballet de repertó-
rio e acreditamos que todos 
irão se emocionar e encantar. 
Se dúvida será uma experi-
ência única para quem estará 
assistindo, algo que para fi car 
gravado na memória”, destaca 
ela, citando que a expectativa 
é grande para este retorno ao 
palco, depois de quase dois 
anos de pandemia.

A apresentação está marcada para o próximo dia 8

http://www.goioere.pr.gov.br,
mailto:licitacoes@goioere.
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Paraná apresenta potencial turístico e programas 
de retomada no Festival das Cataratas

Na edição 2021 da Feira 
de Turismo e Negócios, o 
potencial do Paraná, Estado 
anfi trião do evento, é o gran-
de destaque. A solenidade 
de abertura aconteceu nesta 
quinta-feira (02), em Foz do 
Iguaçu, com atrações que 
seguem até esta sexta (03).

A feira faz parte do 16º 
Festival das Cataratas, um 
dos maiores eventos do tu-
rismo nacional, com intensa 
programação de palestras, 
ofi cinas, workshops e roda-
das de negócios. A abertura 
ofi cial do Festival aconteceu 
na noite de quarta-feira (01).

“O governador Ratinho 
Junior tem feito um traba-
lho enorme para alavancar 
o turismo”, disse o vice-
-governador Darci Piana, 
ao citar que o Paraná tem 
atrações em mais de 50 cul-
turas diferentes.

Ele lembrou, ainda, in-
vestimentos e obras que 
contribuem para a atração 
de visitantes. “As obras da 
segunda ponte entre o Paraná 
e o Paraguai; o aumento da 
pista do Aeroporto de Foz do 
Iguaçu, sendo a maior pista 
do Sul do País, recebendo 
aviões internacionais; a 
duplicação da rodovia até 
a entrada das Cataratas – 
uma das Sete Maravilhas do 
Mundo –, e a concessão de 
parques estaduais são exem-
plos do trabalho conjunto 
entre o Governo e a inicia-
tiva privada para melhorar 
ainda mais a recepção dos 
turistas”, destacou.

FEIRA – Representado 
pela Paraná Turismo em dois 
stands que somam quase 200 
metros quadrados, o Estado 
leva seus produtos, destinos, 
empresas que promovem 
o turismo, além da mostra 
das regiões turísticas para-
naenses.

A aposta do evento deste 
ano é na retomada do setor, 
especialmente com o avan-
ço da vacinação no Estado. 
“Dentro do que já imaginá-
vamos, o setor do turismo 
que mais vai crescer é o dos 
grandes negócios ligados à 

natureza, utilizando-se do 
turismo responsável”, disse 
o secretário do Desenvol-
vimento Sustentável e do 
Turismo, Márcio Nunes.

Ele lembrou que durante a 
pandemia a atuação do Estado 
foi voltada às políticas de apoio 
aos empresários para a reto-
mada do segmento, que teve a 
economia bastante impactada.

“A capacitação dos pro-
fi ssionais que recebem os 
turistas é fundamental, pois a 
pessoa que viaja quer ser bem 
atendida, bem recepcionada 
e bem tratada. Queremos 

transformar o Paraná num 
grande destino, estimulando 
que as pessoas que visitam 
locais como Litoral e Foz 
do Iguaçu, possam também 
circular por outros atrativos e 
em cidades menores, atraídas 
pelo turismo rural e religioso, 
por exemplo”, destacou.

A área de exposição da 
Feira de Negócios e Turismo 
deste ano tem cerca de 7 
mil metros quadrados, 40% 
maior que em 2020.

RETOMADA – De 
acordo com o analista de 

negócios do Grupo Macu-
co Safari, Marco Aurélio 
Gazzoni, a empresa sempre 
atuou no turismo de natureza 
e a expectativa para a reto-
mada do setor não poderia 
ser diferente. “A retomada 
do turismo vem com muita 
força e estamos nos prepa-
rando para expandir ainda 
mais, com novos negócios 
e investimentos”, disse.

O plano de retomada do 
setor, desenvolvido pelo Go-
verno do Paraná, foi dividido 
em três etapas e, entre as 
estratégias para preparar o 

setor frente aos novos desa-
fi os impostos pela Covid-19, 
estão as participações em 
eventos.

Também foram criados 
manuais de conduta segura, 
que oferecem apoio aos 
empresários no processo de 
segurança sanitária; apoio 
aos produtos e roteiros pa-
ranaenses, com a divulgação 
e comercialização no âmbito 
regional; e a criação de uma 
ferramenta em conjunto com 
a Invest Paraná: a campanha 
“Paraná para o paranaense”.

Na feira, a Paraná Tu-
rismo preparou, também, 
uma sala de reuniões para 
atendimento e um menu 
típico da gastronômica para-
naense. “É um festival muito 
importante para o comércio 
do trade do turismo. Vemos 
quase todos os estados brasi-
leiros aqui, muitas empresas, 
e estamos na expectativa 
de fechar o evento com 
bons resultados”, afi rmou o 
diretor-presidente da Paraná 
Turismo, João Jacob Mehl.

Para o general João Fran-
cisco Ferreira, presidente da 
Itaipu Binacional, que esteve 
no evento, as atividades do 
Festival das Cataratas são 
tradicionais, porém este 
momento de retomada o 
torna ainda mais especial. 
“Depois de quase dois anos 
com restrição ao turismo e 
ao movimento das pessoas, 
estamos vendo uma nova 
procura por atrações turísti-
cas e acreditamos que este é 
o momento da modifi cação, 
transformação e recupera-
ção”, apontou.

Em dois stands da Paraná Turismo, o Estado leva produtos, destinos, regiões turísticas
 e gastronomia típica. Atividades acontecem dentro da Feira de Turismo e Negócios.
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O prefei to Rafa-
el Bolacha, acompa-
nhado do vereador 
Roberto Paulique, do 
chefe distrital Rozan 
Morosini e do secretá-

Lideranças mantém contatos 
com deputado Márcio Nunes

rio de Administração, 
Reginaldo Martins, 
se reuniu na sexta-
-feira com o deputado 
e secretário de estado 
Márcio Nunes.

O encontro aconte-
ceu na cidade de Mam-
borê, onde foi realizada 
reunião da Comcam, 
com a participação de 
vários prefeitos da re-

O deputado Márcio Nunes com o prefeito Rafael, Rozan, Reginaldo e Beti Paulique

Insatisfeitos com o 
método de cálculo feito 
pela Conseleite, para de-
fi nir os preços pagos aos 
produtores, representantes 
de associações de produ-
tores de leite de vários 
municípios da região, vão 
se reunir neste sábado em 
Moreira Sales para discutir 
o assunto.

O encontro está previsto 
para começar às 9 horas 
na Câmara Municipal 
e além de produtores, a 
reunião deverá contar com 
a presença de prefeitos e 
secretários municipais de 
agricultura, para acom-
panhar as demandas que 
serão levantadas.

De acordo com a Apro-
sales – Associação de 
Produtores de Moreira 
Sales – a reunião tem 

Moreira Sales: preço do leite será tema 
de reunião de produtores neste sábado

como objetivo elaborar um 
ofício para encaminhar às 
autoridades competentes, 
cobrando uma política de 
preços justos ao produtor, 
que estão sofrendo com 
os baixos preços pagos 
atualmente.

Ainda segundo a Apro-
sales, um dos temas que 
serão discutidos, será a 
viabilidade de formar uma 
instituição que desvincule 
a negociação de preços 
do Conseleite. “A gente 
precisa tomar uma atitude, 
pois do jeito que está não 
dá”, diz o produtor Silvio 
Gloor de Moreira Sales.

O evento deste sábado 
deverá mobilizar muitos 
produtores e autoridades. 
A expectativa é de que 
o plenário da Câmara de 
Moreira Sales fi que lotado.Os produtores de leite estão reclamando dos preços praticados atualmente e como são feitos os cálculos 

gião. Na oportunidade, 
o prefeito falou com 
Nunes sobre projetos 
para Moreira Sales.

“Um encontro muito 
bom, onde tivemos a 
oportunidade de con-
versarmos sobre vários 
projetos para Moreira 
Sales. 

Também aproveitei 
para agradecer o de-
putado pelo apoio de 
parceria com nossa 
administração”, disse 
o prefeito.

Em programa estadual de repovoamento, 
Rio Mourão recebe 300 mil novos peixes

O Rio Mourão, localizado no 
município de Campo Mourão, 
recebeu duas ações de repovo-
amento da fauna aquática nesta 
sexta-feira (3), totalizando 300 
mil novos peixes nativos. Pelo 
Programa Rio Vivo, desenvolvido 

pela Secretaria do Desenvolvi-
mento Sustentável e do Turismo 
(Sedest), 250 mil peixes foram 
soltos no local, dentro da Bacia 
Hidrográfi ca do Rio Ivaí.

Outros 50 mil peixes foram 
adquiridos pela empresa que 

administra a Usina Hidrelétrica 
Mourão, como condicionante pela 
exploração do local. Rodeada por 
chácaras particulares, a Represa 
Mourão é ideal para o turismo 
aquático, pesca e passeios.

“É uma área em que o lazer 
existe, mas o turismo está crescen-
do cada vez mais, com pousadas, 
hotéis e loteamentos”, destacou 
o secretário da pasta ambiental 
do Estado, Márcio Nunes. Ele 
lembrou, ainda, que a utilização 
do entorno da Represa Mourão 
atende a Resolução Sedest nº 
023/2019, que disciplinou o uso 
dos reservatórios de água artifi cial.

“O Paraná é o único Estado que 
disciplina a utilização dos espaços 
em reservatórios de águas artifi -
cias, como o tamanho da rampa, o 
muro de arrimo, o trapiche, desde 
o tamanho até o material que pode 
ser utilizado”, completou.

O Rio Vivo faz um estudo de 
que peixe deve ser solto em cada 
Bacia Hidrográfica e também 
uma análise genética dos peixes. 
O programa já contribuiu com 1,2 
milhão de peixes nativos desde a 
Resolução nº 10/2021, que defi ne 
normas de estocagem e repovoa-
mento dos rios do Paraná.

Até o fi nal da temporada de 
verão, este índice deve chegar a 
2,6 milhões de novos peixes nas 
Bacias Hidrográfi cas dos rios Ivaí, 
Paraná, Paranapanema e Iguaçu.
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O prefeito de Janiópolis, 
Ismael Dezanoski, esteve 
esta semana em Curitiba, 
onde manteve importantes 
contatos em diversos órgãos 
e secretarias do Governo 
Estadual.

Entre os contatos, au-
diência na Cohapar, onde 
o município busca a libe-
ração de casas populares. 
“Estamos trabalhando fi rme 
nessa questão e acreditamos 
que vamos viabilizar nosso 
pedido”, disse.

O prefeito também esteve 
na SEDU – Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento 
Urbano – órgão em que há 
projetos  do município proto-
colados em andamento e ou-
tros já liberados. “A SEDU 
tem sido uma parceira da 
nossa cidade, nos ajudando 
a desenvolver a cidade”, cita.

Outro contato impor-

Janiópolis: prefeito mantém contatos em 
órgãos e secretarias do Governo Estadual

tante foi mantido na Sedest 
– Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Susten-
tável e Turismo – pasta 
que segundo o prefeito, foi 
responsável pela liberação 
de recursos para a constru-
ção do Parque Urbano da 
cidade. 

Ismael cita que os con-
tatos na capital do estado 
foram muito bons, pois 
através das audiências ele 
teve a oportunidade de saber 
o andamento dos projetos e 
também propor novas de-
mandas do município.

Ele está agradecendo o 
apoio do secretário Márcio 
Nunes, que tem sido um 
grande parceiro da sua ad-
ministração, bem como ao 
governador Ratinho Júnior, 
que não tem medido esforços 
para auxiliar os municípios 
do interior.

O prefeito Ismael durante audiência na Sedest: busca de novos recursos para o município de Janiópolis

Crianças matriculadas 
na rede municipal de ensino 
de Janiópolis, par ticipa-
ram recentemente, de uma 
importante palestra sobre 
alimentação saudável.

A palestra foi ministrada 
pela nutricionista Débora 
do Prado Costa, tendo como 
objetivo, estimular a adoção 
de práticas de alimentação 
saudável que colaborem 
para a aprendizagem, saúde 
do aluno e a sua qualidade 
de vida.

Durante a palestra os alu-
nos ouviram sobre a impor-
tância da alimentação correta 
e outros elementos essenciais 
para uma vida saudável. 

A secretária de Saúde do 
município, Mônica Souza, 
cita que as crianças que du-

Crianças participam de palestra
 sobre alimentação saudável 

Palestra foi ministrada para crianças de escola da rede municipal de ensino

rante as palestras as crianças 
recebem várias orientações 
com relação à saúde.

“A boa saúde das nossas 
crianças começa em casa 
e daí a razão de estamos 

ministrando essas palestras 
para orientá-los sobre a ali-
mentação”, disse.

Com o objetivo de ga-
rantir atendimento de re-
abilitação e proporcionar 
serviços de qualidade à 
população, a Prefeitura de 
Janiópolis, através da Secre-
taria Municipal de Saúde, 
disponibiliza atendimento 
de fi sioterapia para a po-
pulação.

De acordo com a se-
cretária Mônica Souza, o 
chamado Grupo Lombar 
permite atendimento de 
até seis pessoas por sessão. 

Prefeitura garante atendimento
de fi sioterapia para a população

Uma grande festa, com 
direito a muitas homena-
gens, marcou o encontro 
de ex-jogadores do JAC – 
Janiópolis Atlético Clube – 
realizado no último sábado. 
O encontro contou com 
a participação de atletas 
campeões dos campeonatos 
amadores dos anos 90.

Presente no evento, o 
prefeito Ismael Dezanoski 
destacou a importância do 
JAC na história esportiva da 
cidade, trazendo à memória 
dos presentes no encontro, 
as alegrias proporcionadas 
com as vitórias do maior 
time de futebol da história 
de Janiópolis.

“O JAC nos garantiu 
muitas alegrias e nós somos 
gratos por cada um dos 
atletas e jogadores que pas-
saram por esta equipe que 
entra para a história como 
uma das mais valentes e 
destemidas que nossa cida-
de já conheceu. Parabéns a 
todos”, disse.

JAC: ex-jogadores que brilharam
nos anos 90 foram homenageados

‘Carlão’, um dos or-
ganizadores do encontro, 
disse que o evento teve o 
objetivo de homenagear os 
ex-jogadores do JAC, mas 
ao mesmo tempo promover 
o congraçamento daqueles 
que muitas alegrias propor-
cionaram aos amantes do 
futebol em Janiópolis.

“Eu só tenho que agra-
decer a todos que compa-
receram. Foi um momento 
muito bacana, festivo e 
de boas recordações com 
os amigos”, disse Carlão, 
agradecendo o apoio do 
prefeito Ismael, do vice 
Eides Guedes, do direto de 
Esportes, José Amancio e 
muitos outros parceiros.

Para marcar o encontro, 
o ex-jogadores do JAC f 
enfrentaram a forte equi-
pe do Apucarana Master. 
“Uma grande festa e boas 
recordações vendo esse 
pessoal entrar em campo 
novamente”, disse o vice 
Eides Guedes.

“Uma ação importante da 
administração do prefeito 
Ismael. É mais qualidade 

de vida para a população, 
especialmente para quem 
tem problemas de coluna 

”, cita ela.
A fi sioterapeuta Suelen 

Santin, responsável pelo 
atendimento, comenta que 
o tratamento fisioterápi-
co é imprescindível para 
pacientes que sofreram 
acidentes, passaram por 
cirurgia ou traumas ósseos e 
musculares. “A fi sioterapia 
ajuda a recuperar a função 
dos membros lesados e o 
movimento. Daí a impor-
tância dessa ação da saúde 
em Janiópolis”, frisou.

O atendimento acontece toda semana em grupo

Carlão foi um dos organizadores
 do evento: boas recordações 

O time do JAC foi formado por 
veteranos da equipe dos anos 90
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Um investimento necessá-
rio, que visa dar mais conforto 
aos usuários do local, está 
sendo feito pela Prefeitura de 
Rancho Alegre D’Oeste, na Ca-
pela Mortuária do município.

De acordo com o prefeito 
Aristeu Ceniz, são cerca de R$ 
100 mil na ampliação da capela, 
cujas obras têm o objetivo de 
proporcionar um espaço que 
ofereça mais conforto às pes-
soas que ali velam seus entes 
queridos.

O prefeito explica que por 
ser um espaço pequeno, às 
vezes amigos e familiares têm 
difi culdades para acompanhar 
os velórios ali realizados. 
“Com a ampliação daremos 
mais comodidade às pessoas”, 
diz ele.

Ainda de acordo com Aris-
teu, as obras são necessárias e 
há muito tempo a comunidade 
buscava por esta conquista. “A 
obras já foi iniciada, os serviços 
estão sendo realizados e ao fi nal 
teremos um espaço mais amplo, 
oferecendo mais conforto a 
quem participa de velórios no 

Rancho Alegre investe R$ 100 mil em obras 
de ampliação e melhoria da Capela Mortuária

A Copacol está investindo 
cerca de R$ 35 mil na compra 
de instrumentos musicais no 
projeto cultural desenvolvido 
pela Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste.

De acordo com o prefeito 
Aristeu Ceniz, com essa ação, 
cerca de 50 crianças, jovens e 
adolescentes serão atendidos 
com aulas de música no mu-
nicípio.

A entrega dos instrumentos 
aconteceu na sexta-feira passa-
da e de acordo com o prefeito, 

Copacol investe R$ 35 mil na compra 
de instrumentos para projeto cultural

Equipamentos foram entregues nesta semana

que também é professor, o 
Apoio Cultural da Copacol 
fortalece os projetos do muni-
cípio e ajuda na formação de 
cidadãos melhores. 

“A Copacol sempre nos 
deu apoio e junto com a nossa 
equipe estamos investindo os 
recursos no que é necessário. 
Como professor, eu fi co feliz 
por essa grande oportunidade 
de termos essa parceria com a 
cooperativa”, comenta Aristeu.

Na oportunidade, a As-
sessora da Coperativismo da 

Copacol, Elizete Lunelli Dal 
Molin, enalteceu a importância 
do Apoio Cultural e a res-
ponsabilidade da cooperativa 
em levar projetos sociais às 
comunidades.

“Nosso compromisso é 

fortalecer a educação, a cul-
tura e o esporte, e isso está 
mais evidente a cada dia, pois 
presenciamos isso em cada 
apresentação, o que ressalta a 
importância destas parcerias”, 
destaca Elizete.

A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste, através da 
Secretaria de Educação, 
fez nesta semana, a entre-
ga de cartilhas educativas 
sobre castração de animais 
aos estudantes da rede 
municipal de ensino.

A intenção é orientar os 
alunos sobre o tema, uma 
vez que no dia 6 de janeiro 
de 2022, será realizado no 
município, o mutirão de 
castrações. No total serão 
castrados 101 animais, 
sendo 50 gatos e 51 cães.

O prefeito Aristeu Ce-
niz diz que as cartilhas são 
importantes para que os 

Cartilhas educativas sobre castração 
de animais são repassadas a alunos

alunos sejam orientados 
e conscientizados sobre 
a responsabilidade que 
todos devem ter com seus 
animais domésticos, des-
tacando suas necessidades 
de alimentação, proteção, 
saúde e carinho. 

Ainda de acordo com 
o prefeito, é preciso ter 
consciência de que quando 
se adquire um animal, se 
é responsável por ele e 
alguns conceitos precisam 
ser disseminados como: 
castração, combate aos 
maus tratos, proteção, de-
fesa e controle dos animais 
domésticos e silvestres.

O prefeito Aristeu acompanhou a entrega

A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste, através da 
Secretaria Municipal de Edu-
cação, realizou nesta semana, 
uma importante Audiência 
Pública para apresentar a 
avaliação do Plano Municipal 
de Educação que tem como 
objetivo, nortear o processo 
de ensino-aprendizado no 
município. 

A secretária de Educação 
do município, Beatriz Ber-
nal, cita que a audiência foi 
das mais importantes, pois 
oportunizou aos participan-
tes conhecer os resultados 
alcançados no setor, bem 
como colhendo sugestões 
que podem contribuir para 
melhoria na qualidade da 
educação. 

Beatriz lembra que o 
Plano de Educação do muni-
cípio foi construído de forma 
participativa, envolvendo 
professores, alunos, pais e 

Rancho Alegre: Audiência Pública 
avalia Plano Municipal de Educação

A audiência foi realizada nesta semana: discussão sobre o plano de educação do município

O prefeito Aristeu esteve 
presente no evento

comunidade. “A todos que 
estiveram conosco, discutin-
do, dando ideias e sugestões, 

nossos agradecimentos e 
mais uma vez muito obriga-
do”, disse.

O prefeito Aristeu Ceniz 
esteve presente na audiência 
e disse que o evento foi dos 
mais importantes para infor-
mar, discutir, tirar dúvidas e 
ouvir opiniões sobre o Plano 
de Educação. “Foi um mo-
mento muito bom, em que 
os participantes puderam 
dar sugestões, fazer críticas 
e avaliar as ações desenvol-
vidas”, destacou.

O prefeito disse ainda 
que sua administração é uma 
gestão que cuida das pessoas 
e que também prima em cum-
prir o que determina a legis-

lação. “Só quero agradecer a 
participação dos professores, 
comunidade e público em 

A professora Fernanda com a secretária Beatriz O assunto principal da audiência foi analisar o Plano Municipal de Educação

geral. A participação de to-
dos foi muito importante”, 
comentou Aristeu.

A audiência aconteceu na 
Câmara Municipal e contou 
ainda com a participação da 
professora Fernanda Gorri 
Pareja Cardoso, do Núcleo de 
Educação, bem como profes-
sores, vereadores, represen-
tante da Assistência Social, 
Conselhos Municipais, e 
pessoas da comunidade. 

As obras da capela seguem em construção: melhorias para o usuário
local”, disse.

A Prefeitura também vai 
investir na construção de um 
amplo estacionamento na 
área externa do Cemitério 
Municipal. No total 45 vagas 
serão abertas, facilitando para 

motoristas que vão ao local.
Segundo o prefeito, serão 

investidos cerca de R$ 96 mil 
nas obras, cujos recursos são 
sobras de convênio fi rmado 
com a SEDU para o alargamen-
to da Avenida Paraná.

O prefeito Aristeu explica 
que atualmente os veículos são 
estacionados na rua defronte ao 
Cemitério e a Capela Mortuá-
ria. “Com este estacionamento 
vamos resolver esse proble-
ma”, diz ele.
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Foi aprovado em se-
gunda votação nesta se-
mana na Câmara Munici-
pal de Quarto Centenário, 
o orçamento do município 
para o ano de 2022, cujos 
valores das receitas e des-
pesas estão estimados em 
cerca de R$ 30 milhões.

A exemplo de orçamen-
tos passados, a Secretaria 
de Educação, Esporte e 
Cultura é quem detém o 
maior volume de recursos, 
com previsão de investi-
mento de cerca de R$ 7 
milhões e 489 mil reais.

O prefeito Akio Abe 
cita que desse total, cer-
ca de R$ 485 mil estão 

Quarto Centenário: orçamento 
para 2022 é de R$ 30 milhões

Eleitos na semana passa-
da, os novos diretores das 
escolas  municipais e CMEI 
de Quarto Centenário vão to-
mar posse no mês de janeiro 
do ano que vem. 

Em Bandei rantes  do 
Oeste, o novo diretor será o 
professor José Fianco, que 
já foi secretário de Educação 
do município e tem uma vas-
ta folha de serviço prestado 
à educação da cidade.

Já na Escola Germana 
Afonso Moleiro, que fun-
ciona na sede do município, 
a atual diretora Lucilaine 
Franco foi reeeleita. “Quero 
agradecer a confiança de 
todos e dizer que seguimos 

Educação: novos diretores vão 
tomar posse no mês de janeiro

destinados para o Depar-
tamento de Esportes. “É 
um orçamento enxuto, 
mas que contempla os 
diversos setores da ad-
ministração”, destaca o 
prefeito.

Depois da Educação, 
a secretaria com mais 
recursos previstos em 
Quarto Centenário é a 
Saúde, que tem previsão 
de investimentos de R$ 6 
milhões e 763 mil. 

Em seguida vem a 
Secretaria de Obras, cujo 
orçamento está estimado 
em R$ 4 milhões e 765 
mil. Na sequencia aparece 
a Secretaria de Assistên-

cia Social, com previsão 
de receber R$ 2 milhões 
no ano de 2022.

O prefeito Akio cita 
que o projeto já foi apro-
vado e que sua equipe já 
está trabalhando para o 
cumprimento das metas 
estabelecidas no docu-
mento para o ano que 
vem. 

“Precisamos começar 
cedo, pois este é o pri-
meiro orçamento que a 
gente elabora. O atual foi 
feito pela administração 
passada. Nossa equipe já 
está trabalhando para o 
cumprimento de metas”, 
disse ele.O prefeito Akio Abe: orçamento já está aprovado para o próximo ano

trabalhando firmes”, disse.
No CMEI Coração de 

Maria, a diretora reeleita é 
Elza Macedo. Ela também 
está agradecendo o apoio 
e confiança para mais um 
mandato como diretora do 
CMEI.

A secretária de Educa-
ção do município, Viviane 
Bizetti, cita que a eleição 
foi das mais tranquilas e 
os diretores das escolas e 
CMEI estão alinhado com 
a administração.

“Quero parabenizar aos 
eleitos e dizer que estamos 
juntos, sempre trabalhando 
para melhorar a nossa edu-
cação”, citou ela.A secretária Viviane: eleição tranquila

Município fecha forte parceria 
com a Defesa Civil do Paraná

O município de Quar-
to Centenário fechou 
nesta semana, uma im-
portante parceria com a 
Defesa Civil do Paraná. 
A partir de 2022, o mu-
nicípio estará incluso 
na lista de atendimentos 
e ações contra a dengue 
com a operação verão 
2021 - 2022.

A parceria foi  fe-
chada nes ta semana, 
durante audiência na 
capital do estado, do 

prefei to Akio Abe e o 
Coordenador da Defe-
sa Civil do Município 
André  Fel ipe.  “Uma 
pa r c er i a imp or ta n t e 
que c on te mpla nos-
sa cidade com várias 
ações deste órgão”, diz 
o prefeito.

Ainda na Defesa Ci-
vil, o prefeito conseguiu 
firmar uma ajuda comu-
nitária para a população 
e m  vu l n e r a b i l i da d e 
social. “Meus agrade-

cimentos  ao  coronel 
Adriano Melo, que não 
mediu esforços para nos 
atender”,  citou.

O prefeito  des taca 
ainda, os serviços pres-
tados pelo coordena-
dor André Felipe, que 
tem desempenhado um  
grande trabalho e que 
o contato direto com  a 
Defesa Civil do estado 
tem dado bons frutos. 

“Esse contato direto 
é sempre importante, 

pois estamos sempre 
cobrando e sempre fo-
mos atendidos . Mais 
uma vez agradeço co-
ronel Melo, ao Gover-
nador Ratinho e espera-
mos fazer muito ainda 
por Quarto Centenário” 
salientou Akio Abe.

O prefeito Akio e Felipe, na entrega de ofício ao coronel Mello
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Com orientação e testes rápidos, Saúde 
realiza ações de conscientização contra a Aids

Todos os anos, desde 1988, 
o dia 1º de dezembro é marca-
do pelo Dia Mundial de Luta 
contra a Aids. Para lembrar a 
importância da data, a Secre-
taria da Saúde realizou várias 
ações durante toda a semana. 
Além da data, o Dezembro 
Vermelho, campanha que 
promove a prevenção, assis-
tência, proteção e promoção 
dos direitos das pessoas que 
vivem com o HIV/Aids e 
outras infecções sexualmente 
transmissíveis, também foi 
destaque nos últimos dias.

Para chamar a atenção 
sobre a importância do tema, 
várias atividades, organizadas 
pelas Regionais de Saú-
de, foram realizadas, como 
a divulgação de materiais 
informativos, orientação 
à população, distribuição 
de preservativos, coleta de 
testes rápidos, capacitações, 
simpósios e palestras, além 
de diversas visitas.

“A data constitui uma 
oportunidade para apoiar as 
pessoas envolvidas na luta 
contra o HIV. Esse é um 
problema de saúde pública 
global. Nossos profi ssionais 
das Regionais de Saúde se 
mobilizam para que a infor-
mação chegue até as pessoas, 
e isso é muito importante. O 
Estado tem vários programas 
que acolhem e direcionam a 
população”, enfatizou o se-
cretário de Estado da Saúde, 
Beto Preto.

É importante destacar que 
ser portador do vírus HIV não 
é o mesmo que ter Aids, pois 
há muitos soropositivos que 
vivem anos sem apresentar 
sintomas e sem desenvolver 
a doença. O HIV é a infecção 
causada pelo vírus e a Aids 
é a instalação da doença, re-
presenta o estágio avançado, 
que ocorre quando a pessoa 
abandona o tratamento ou 
quando seu diagnóstico acon-
tece tardiamente.

De acordo com a coordena-
dora de Vigilância Epidemio-
lógica da Sesa, Acácia Nasr, 

o vírus pode ser transmitido 
por via sexual, sanguínea e de 
mãe para fi lho (transmissão 
vertical), não escolhe idade, 
sexo ou raça e, embora ainda 
não exista cura ou vacina, a 
ciência descobriu formas de 
proporcionar maior qualidade 
de vida às pessoas vivendo 
com HIV/Aids (PVHIV).

“A Secretaria tem vá-
rias ações prioritárias, como 
reduzir a mortalidade das 
PVHIV, ampliar e fortalecer 
o diagnóstico e tratamento do 
HIV, diminuir a transmissão 
vertical do vírus e ampliar o 
acesso às ações de promoção 
à saúde e prevenção dos mais 
vulneráveis”, disse.

No Dezembro Laranja, 
Secretaria de Saúde reforça 
conscientização sobre o câncer 
de pele

Em 2020, cerca de 920 
mil pessoas viviam com HIV 
no Brasil. Dessas, 89% foram 
diagnosticadas, 77% faziam 
tratamento com antirretroviral 
e 94% das pessoas em trata-
mento não transmitem o HIV 
por via sexual por terem atin-
gido carga viral indetectável.

No Paraná, a taxa de inci-
dência de HIV adulto, por 100 
mil habitantes, foi de 22,1% 
em 2019 e 16,1% em 2020. 
Referente à Aids, as taxas são 
menores. No ano passado foi 
de 7,6%, e em 2019, 10,3%.

ESTRATÉGIA – Para 
fortalecer a gestão e a Rede 
de Atenção do Sistema Único 
de Saúde (SUS), aprimorando 
ações de prevenção, diagnósti-
co, assistência e tratamento das 
gestantes, parcerias sexuais e 
crianças, além da qualifi cação 
da vigilância epidemiológica e 
dos sistemas de informação, o 
Ministério da Saúde implantou 
a Certifi cação da Eliminação 
da Transmissão Vertical (TV) 
do HIV. Essa estratégia tem 
o objetivo de certifi car mu-
nicípios que tenham atingido 
os critérios e os indicadores 
estabelecidos para eliminar a 
TV do HIV.


